
□据 新华社

3月5日上午，8点刚过，人民大会堂中央大厅。
当10位全国人大代表在工作人员引领下走到

麦克风前时，现场闪光灯亮成一片。
这是两会“代表通道”的首次开启，来自不同地

域、不同行业的全国人大代表将在这里谈民生、传民
意，这也是继设立两会“部长通道”“委员通道”之后，

全国两会的又一次创新开放之举，实现了全国两会
“通道全覆盖”，向全世界传递出更加生动、立体、自
信的中国声音。

短短通道，承载的是万众期待，折射的是开放
品格。从两会“部长通道”、党代会“党代表通道”，
到两会“委员通道”“代表通道”，奏出的是新时代
推进社会主义民主政治制度化、规范化、程序化的
交响。

●农业部部长韩长赋：
餐桌上的果菜茶用化肥农药会更少
针对化肥农药用量的问题，农业部部长韩长赋

5日在经过人民大会堂“部长通道”时说，下一步将
重点抓好重点品种、新型经营主体和科技创新三方
面，继续推进化肥农药减量增效。

韩长赋说，重点品种方面，将在果菜茶生产大县
推广有机肥替代化肥行动，推广绿色防控和生物防
治；新型经营主体方面，将指导家庭农场、合作社、龙
头企业等新型经营主体带头减化肥、减农药；科技创
新方面，将提高化肥农药使用的科学性和有效性。

同时，通过政府购买服务、对有机肥进行补助等
措施，推动化肥农药减量增效。

韩长赋表示，化肥农药用量过大，不仅增加生产
成本，也给生态环境带来负面影响。为此，农业部提
出力争到2020年主要农作物化肥使用量、农药使用

总量实现零增长。目前，我国农药使用量已经连续
3年负增长，化肥使用量已实现零增长。

●工信部部长苗圩：
我国新能源汽车与国际先进水平基本同步
工信部部长苗圩5日经过人民大会堂“部长通

道”时说，我国新能源汽车与国际先进水平基本同步
发展，连续三年产销量全球第一，累积推广新能源汽
车总量超过180万辆。

苗圩说，新能源汽车技术水平显著提升。2017
年较2012年动力电池单体能力密度提升2倍，纯电
动汽车技术水平与国际先进水平同步。北京、上海、
深圳等城市已建成规模化充电服务网络。

目前我国新能源汽车仍存在核心技术掌控能力
不足，使用环节优惠措施不够，地方保护仍存在等问
题。下一步工信部将针对这些问题加强统筹规划、
政策衔接，合力推动解决。

●马化腾代表：
全球十大互联网企业中国企业占4名
全国人大代表、腾讯公司董事会主席马化腾5

日在十三届全国人大一次会议“代表通道”上透露，
在刚刚过去的春节，微信全球月使用活跃用户数首
次突破十亿大关。

当天，包括马化腾在内的十位全国人大代表首
次走上“代表通道”，讲述心声，展现风采。

马化腾说，十八大以来，我国经济增长质量不断

提升，尤其是互联网和科技领域，发展更为迅猛。全
球十大互联网企业中，中国企业已占4名。

履职全国人大代表第六年的马化腾说，在历
年来向全国人代会提出的数十个建议中，主要
聚焦互联网和新经济，主题从“互联网+”到数字
经济再到今年的“数字中国”。未来，他希望用
科技创新推动改革开放进一步发展，自己所处
的粤港澳大湾区在“一带一路”建设中扮演更加
重要角色。

□新华社北京3月5日电

中国航天科工集团有限公司研制的“快舟十一
号”固体运载火箭计划年内采用车载移动方式发射，
以满足卫星商业化、高密度、快速发射的需求。

全国人大代表、中国航天科工集团所属湖北航
天技术研究院总体设计所科技委主任胡胜云5日表
示，“快舟十一号”起飞质量78吨，近地轨道最大运
载能力1.5吨，700公里太阳同步轨道运载能力1
吨，主要承担400至1500公里近地和太阳同步轨道
小卫星、微小卫星单星及多星组网发射任务。

“快舟系列火箭是我国推进军民融合、发展商业
航天的代表作，最大特点就是‘快’。研制快，普通火箭
需要一年以上才能研制出来，快舟系列可在半年内提
供定制化服务；发射快，普通火箭发射准备周期至少
需要一个月，而快舟系列火箭一个星期就能完成发
射，大大缩短微小卫星组网准备周期。”胡胜云说。

2017年初，“快舟一号甲”火箭成功实施“一箭
三星”发射。“快舟十一号”是快舟家族新成员。国际
商业发射中，小型运载发射报价一般为每公斤2.5万
至4万美元，而“快舟一号甲”火箭的报价不到2万
美元，“快舟十一号”报价不到1万美元。

□据 新华社

财政部5日在十三届全国人大一次会议上公布了
2018年中央和地方预算草案的报告，报告显示，2018
年中央一般公共预算支出安排中，国防支出11069.51
亿元，增长8.1%。

“增加的国防费主要用于加大武器装备建设投入、改
善训练条件、保障军队改革和官兵福利待遇需要，为实现
党在新时代的强军目标提供有力支撑。”参与了历次中国
国防白皮书撰写工作的军事科学院研究员陈舟说。

陈舟认为，在国家综合国力、安全环境和全球战略
形势深刻变化的大背景下，中国国防费增长是合理合
法、适度稳健和可持续的。他说，中国国防费增长主要
基于“三个时代要求”和“一个现实可能”。

——强国强军的时代要求。中国特色社会主义进
入了新时代，党的十九大提出到本世纪中叶把我国建
成社会主义现代化强国。强国必须强军，国防和军队
现代化进程必须同国家现代化进程相一致，要持续不
断、适度稳健地加大国防投入。

——履行使命的时代要求。世界正处于大发展大
变革大调整时期，我国正处在从大国走向强国的关键
时期，国防和军队现代化正站在新的历史起点上。人
民军队必须把握新时代国家安全战略需求，履行新时
代使命任务，为实现中华民族伟大复兴提供战略支撑，
坚决维护中国共产党领导和我国社会主义制度，维护
国家主权、统一、领土完整，维护国家海外利益，维护地
区和世界和平。

——深化改革的时代要求。世界新军事革命迅猛
发展，依据新形势下军事战略方针，人民军队必须提高
基于网络信息体系的联合作战能力、全域作战能力，有
效塑造态势、管控危机、遏制战争、打赢战争。深化国
防和军队改革，全面实行改革强军、科技兴军战略，国
防费投向投量的重点是优化武器装备规模结构，发展
新型武器装备。

——国民经济发展的现实可能。国防费规模的战
略需求，必须以经济发展为支撑保障。改革开放40年
来，中国经济快速增长，国家重大基础设施水平全面跃
升，一批重大科技成果达到世界先进水平，这为建设巩
固国防和强大军队奠定了雄厚物质基础。

“相对于世界其他主要大国，中国国防费无论是占
GDP的比重，还是国民人均和军人人均数额，都是比
较低的。”陈舟说。

陈舟指出，中国国防费是客观、透明的，没有什么
“隐形军费”。中国自2007年起开始参加联合国军费
透明制度，向联合国提交上一财政年度的军事开支基
本数据，并从当年起恢复向联合国常规武器登记册提
供七大类常规武器进出口情况。

陈舟指出，中国将始终不渝走和平发展道路，坚定
奉行防御性的国防政策，中国发展不对任何国家构成
威胁。中国无论发展到什么程度，永远不称霸，永远不
搞扩张。
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新能源汽车与国际先进水平基本同步


